

La UMH presupuesta 106 millones y mejorará sueldos y la antigüedad - Información - 21/12/2018

La UMH presupuesta 106 millones y mejorará sueldos y la antigüedad

► Los ingresos bajan un 3,13% por la reducción en 6,4 millones de la aportación del Consell para edificios y préstamos, que se compensará en parte con otros ingresos ► El rector Jesús Pastor se despide este curso con una mejora de las condiciones laborales de los empleados

JOSÉ A. MAS

La Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH) contará con un presupuesto de 106,1 millones de euros para 2019. Se trata de unas cuentas que bajan un 3,13% por la disminución de partidas pactadas con la Generalitat Valenciana para compensar deudas anteriores. El presupuesto, el último que presenta el rector Jesús Pastor, que en enero tiene previsto dimitir, ha obtenido el visto bueno del pleno del consejo social.

Desde el campus ilicitano se explicaron ayer que la reducción del presupuesto se debe, principalmente, a la minoración de dos partidas de transferencias de capital provenientes de la Generalitat Valenciana. Concretamente, y según la hoja de ruta marcada hace unos años para atender la deuda histórica, este año ha bajado la aportación del Consell destinada a financiar la construcción del edificio departamental, incluida en el Convenio de Inversiones. También se reducen las dotaciones necesarias para la amortización de los préstamos a largo plazo. La reducción de estas dos partidas suponen una pérdida de 6,4 millones de euros, respecto a 2018.

No obstante, desde la UMH se destacó ayer que «si se elimina el efecto de estas dos partidas de financiación directa, el resto de los conceptos de ingresos del presupuesto de 2019 se incrementan en una cifra próxima a los tres millones, lo que supone un crecimiento del presupuesto operativo en un 3% respecto al anterior».

Masa salarial

Para el año que viene la UMH mantiene la reducción acumulada de un 15% de los precios públicos de las matriculas universitarias, que están siendo compensadas por la Generalitat Valenciana, a la vez que tiene previsto mejorar las condiciones laborales del personal docente e investigador (PDI) y de personal de administración y servicios (PAS), y llevar a cabo una consolidación del reconocimiento de la carrera profesional del personal (quinquienos, sexenios y progresión profesional), aunque no precisan en qué porcentaje.

Las líneas presupuestarias destinadas a los estudiantes, tanto con financiación aportada por la Universidad como con recursos del Ministerio de Educación y Formación Profesional y de la propia Conselleria de Educación, Cultura y Deporte, disponen de una dotación superior a los 9,5 millones de euros, que incluye entre sus líneas principales

Las inversiones se quedan en 11,3 millones de euros

► El presupuesto 2019 de la UMH dedica 11,3 millones de euros a inversiones directas, que representa el 10,6% del total. Los destinos principales están relacionados con las obras de urbanización y ajardinamiento en los cuatro campus, con más de 2 millones, así como los proyectos técnicos y la construcción de edificios con 4,8 millones, y otras dotaciones presupuestarias en equipos e instalaciones para mejorar y ampliar las infraestructuras en los campus. J. A. M.

todos los programas de becas a estudiantes para matriculación, familia numerosa, discapacidad, movilidad, comedor, así como un programa de prácticas para el fomento de la investigación y otras acciones para favorecer la inserción laboral. En conjunto se incrementan en un 19%.

Para acciones de internacionales, coordinadas por el vicerrectorado de Relaciones Internacionales, se van a destinar 1,5 millones de euros. Estas acciones se centran en el impulso a la internacionalización de los estudios, implantación de programas piloto de formación en universidades internacionales, y en los programas de intercambio de estudiantes, profesores y personal de administración y servicios.



Una aula del edificio Altabix de la Universidad Miguel Hernández. MATÍAS SEGARRA

Impulso a la investigación con más fondos propios

Los investigadores contarán con 8,4 millones de euros para poner en marcha estudios en el campus

J. A. M.

En 2019 la UMH va a aumentar en 1,5 millones de euros el presupuesto que destina a investigación. El vicerrectorado de Investigación e Innovación va a gestionar unos fondos que superan los 8,4 millones, que se van a destinar a las distintas líneas de fomento

de apoyo a la investigación como iniciación a la investigación, ayudas a la transferencia tecnológica, ayudas a la adquisición de equipamientos, ayudas a la difusión científica y ayudas a la formación de personal investigador.

La UMH, como el resto de universidades públicas, ha sufrido durante los últimos años la reducción de fondos que los diferentes organismos ponen a disposición de los investigadores, lo que se ha tratado de compensar en el campus echando mano de fondos propios. Por este motivo, el presupuesto propio de investigación vuelve a

crecer en 2019 en la UMH.

El fomento del emprendimiento se seguirá gestionando el próximo año a través de la Fundación de la UMH y el Parque Científico, que en la actualidad cuenta con más de 70 empresas. A este fin la Universidad Miguel Hernández va a destinar 1,1 millones de euros el próximo año. A esto se suma el dinero que se está invirtiendo durante este año en la ampliación de los edificios que acogen el Parque Científico, con el objetivo de dar cabida a un mayor número de proyectos empresariales.

Al fomento del aprendizaje de

idiomas la UMH va a destinar 260.000 euros. Concretamente, para desarrollar el programa IRIS de formación en inglés de estudiantes y profesores se reservan un total de 150.000 euros, mientras que para el programa LLUMH de aprendizaje de valenciano se van a destinar 110.000 euros.

Cooperación

El presupuesto de la UMH incluye aportaciones para la cooperación al desarrollo y actividades de ámbito solidario, destinadas, entre otras, a las escuelas de Nembu (Ruanda).